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Ata 05/2021 

Reunião Ordinária do Conselho 

 

Aos dezoito dias do mês de Agosto de 2021, se reuniram em sala virtual pelo aplicativo 
Google Meet, https://meet.google.com/gwo-bfa às 15 horas seguintes membros do 
Conselho: O Presidente da Mesa Diretora, Marcelo da Silva Oliveira (Movimento 
Empreendedor), a Vice Presidente da Mesa Diretora Mara Bastos Moreira (PMT/SMP Proj 
Esp), a Secretaria da mesa Adriana Coelho da Rocha (Câmara Municipal), o Secretário 
Executivo da Mesa Diretora; Ladmir da Costa Carvalho, (FIRJAN); o Secretário de Ciência 
e Tecnologia Vinícius Oberg e Edmo de Macedo Gonçalves (Secretaria Municipal de 
Ciência e Tecnologia); Fabiano Oliveira Pinto (FAETEC); Clara Lemos (UERJ); Vivian 
Telles Paim (UNIFESO), Roberta R. C. L. Martins (Universidade Estácio de Sá; Wallace 
Pacheco (Movimento Empreendedor), Lucas Guimaraes (secretário do trabalho e 
economia solidaria)  e Thiago Ferraz. Também estiveram presentes algumas pessoas do 
público em geral como ouvintes, representando a sociedade civil, a fim de tratarem de forma 
ordinária os assuntos sobre: 1. . Informes 2-Leitura e aprovação da ata anterior 3. 
Apresentação dos trabalhos das Câmaras Técnicas; 4-  Assuntos gerais. 
 
O presidente do Conselho, Marcelo Oliveira deu início à reunião com as boas vindas a todos 
os participantes, e na sequencia informou a substituição do Conselheiro Laion Luiz Fachini 
Manfroi suplente da Professora Vivian Telles Paim pelo Professor Alberto Torres Angonese 
na categoria de representante da UNIFESO, momento em que a Professora Vivian pediu a 
palavra para apresentar a formação técnica do novo conselheiro, que é o coordenador do 
curso de Ciência da Computação  sendo professor de robótica e ciência da programação 
no curso das graduações de Ciência da Computação  e Engenharia. Ainda nos Informes, 
lamentamos imensamente o desligamento voluntario da Conselheira e Vice Presidente da 
Mesa Diretora Mara Bastos Moreira (PMT/SMP Proj Esp), que por motivos pessoais de 
saúde e força maior pediu seu afastamento da Secretaria de Projetos Especiais da 
municipalidade e por consequência do cargo que exemplarmente exerce neste Conselho. 
Todos os presentes lastimaram o desligamento da Sr. Mara pelo seu empenho, 
competência, presteza e contribuição não só para este conselho mas para a Secretaria de 
projetos especiais. 
Pediu a palavra o Secretario Vinius Oberg  que agradeceu a Sra. Mara por todas suas 
contribuições, suas ideias e ideais e pelos projetos implantados e sugeriu que  em 
substituição ao Cargo da nobre Conselheira que era da Secretaria de planejamento que 
fosse cotado um representante da Secretaria  de Agricultura para compor o referido 
Conselho, explicitando que muitos projetos da Secretaria de Ciência e Tecnologia estão 
voltados para essa importante vocação da nossa cidade, que é a agricultura e sugeriu ainda 
que o representante da Aciat que atualmente é suplente que venha a  assumir a titularidade 
neste Conselho como membro da sociedade civil e que fosse ainda criada mais uma vaga 
no referido conselho com o convite direcionado e especifico de um representante da 
Secretaria de Educação, fazendo uma breve explanação de que esses seguimentos devem 
estar alinhados eis que são estes uma força motriz que embasam muitos dos projetos da 
Secretaria de ciência e Tecnologia. 
A sugestão foi acatada na integralidade pelos demais conselheiros e votada por 
unanimidade para que a vaga do Conselho de planejamento seja substituída pelo Conselho 
de Agricultura e que seja criada nova vaga para o Conselho com um representante da 
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educação, onde a mesa diretora se compromete a viabilizar e tomar as providencias 
necessárias para essa nova estruturação deste Conselho. 
 
Ainda na seção dos informes o Sr. Presidente pediu a palavra para informar aos demais 
conselheiros que na última semana recebeu o vice prefeito e o Presidente da Faetec do 
Município de Angra dos Reis, e que o encontro foi muito positivo, onde o Sr. Presidente 
deste conselho fez uma breve apresentação dos trabalhos realizados pela Secretaria de 
Ciência e tecnologia e da atuação do Conselho momento de grande valia, eis que com os 
elogios recebidos a legislação especifica pela lei de inovação e da formação do conselho e 
pelo trabalho realizado, se pontuou um case de sucesso, com sugestões de um possível e 
seleto intercambio vislumbrando próximos encontros, reuniões e afins. 
 
Convite do vereador Fabinho file para uma reunião entre Vereadores que representa a 
Comissão de Ciência Tecnologia e o Conselho para dar interação entre a Câmara e o 
respectivo Conselho, onde o presidente deste Conselho respondeu ao Conselho que 
e´possivel o agendamento da reunião para dia 26/08/2021 as 16:00 hs, onde foi respondido 
a possibilidade mas através de reunião on line.  
 
O secretario Vinicius pediu a palavra para apresentar e informar os últimos trabalhos 
realizados pela Secretaria pontuando como o primeiro deles a questão da conectividade, 
com a licitação bem sucedida da instalação de fibra ótica de qualidade, , explicando que na 
gestão anterior a internet vinha de doação de empresas privadas, mas que finalmente foi 
realizado um contrato único de internet com instalação de mais de 179 pontos de novas 
instalações com internet de fibra ótica e com previsão contratual internet 4k via satélite para 
as áreas onde a fibra não puder chegar. Em um segundo momento foi relatado que  o 
pregão para compra de cerca de 23.000 chips para alunos e professores da rede pública 
municipal já foi agendado e será dia 26/08/2021 com um grande avanço para área de 
conectividade que é sem dúvida uma demanda da sociedade, frisando que ainda existem 
gargalos para conectividade para as escolas e postos de saúde do interior do município, 
que contara com a internet via satélite que será uma obrigação da empresa vencedora da 
licitação de fibra ótica. Aproveitou o ensejo para informar a sua participação na reunião com 
a Firjan que teve como assunto principal a lei das antenas 4 g e 5g , e que a legislação se 
faz necessária para acolher o processo de instalação e que a minuta já foi elaborada e não 
vai demorar muito será encaminhada para ser votada na Câmara dos Vereadores. 
Anunciou ainda que o Prefeito Vinicius e o Procurador Gabriel estiveram em Brasília  e 
protocolizaram junto a ANATEL um estudo/mapeamento das nossas áreas de sombra 
principalmente as áreas do interior para serem  acrescidas no próximo leilão da ABRINTEL. 
A ANATEL já respondeu o oficio, com o acolhimento do estudo/embasamento técnico que 
vai dar muito suporte para minimizar as dificuldades do avanço da tecnologia 4 g, e dentre 
os assuntos entabulados temos a informação que nas novas concessões da BR 116 (RIO-
TERESOPOLIS) E DA BR 495 (TERESOPOLIS-ITAIPAVA) serão incluídas no Edital a 
obrigação de fornecer internet básica nos trechos operados pelo licitante vencedor fazendo 
um verdadeiro cinturão de conectividade. E seguindo as apresentações no tocante a 
infraestrutura, foi relatado a reunião entre a Secretaria de Ciência e tecnologia com a 
professora Clara representante da UERJ onde inicialmente foram superados alguns 
desafios como limitação do espaço físico para abrigar o Polo CEDERJ  e os alunos de pós 
graduação, e o diálogo foi muito oportuno na medida que estão se alinhando com 
planejamento  de expansão e crescimento da universidade, onde já se pontua a criação e 
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viabilidade de novos cursos de extensão e outros cursos orientados para as vocações 
naturais da cidade e em busca do crescimento educacional. 
O secretario Vinicius também comentou que esteve presente juntamente com a Secretaria 
de Educação a Sra. Satiele visitando o Centro Educacional da cidade do rio de Janeiro 
especificamente a Multi-rio que é uma empresa de multimeios vinculada à Secretaria de 
Educação da Prefeitura do Rio e as plataformas digitais e tecnológicas usadas para 
oferecer a escola publicas várias interfaces educativas e para encerrar anunciou o começo 
das aulas na SERRATEC e tiveram reunião com planejamento para potencializar e ampliar 
os cursos. E com relação a parte do fomento ratificou a criação do comitê gestor, e para 
informar que está quase pronta o projeto de lei da previsão orçamentaria que que vai criar 
subsídios financeiros para área de ciência, tecnologia e inovação. 
 
O Sr. Marcelo passou a palavra para a Adriana  que apenas complementou a fala do 
Secretário Vinicius Oberg, pontuando que a Lei que criou o Comitê Gestor, foi sancionada, 
sendo a Lei de número 4014/2021 e que a representatividade da parte governamental no 
Comitê Gestor, ficará a cargo do Secretário Vinicius Oberg (ciência e tecnologia), do Sr. 
Lucas Guimaraes (Secretaria do Trabalho) e por Fabiano Lattine (Secretaria de Fazenda) 
e que os novos integrantes já estão devidamente empossados e que todas as informações 
estarão na página do google drive do site Informa Tere. 
Com a palavra o secretario Lucas Guimaraes que agradeceu a contribuição da Mara para 
formação do PPA, e falou sobre a inauguração da Casa do Trabalhador, o último elo para 
colaborar com essa aproximação dos candidatos com as vagas de emprego com a 
qualificação do trabalhador e como o empreendorismo que contou com o apoio de todas as 
secretarias, e ainda agradeceu a Alterdata pela doação de equipamentos para o Sine  e 
para equipar a Casa com aparelhos tecnológicos e pela troca de informações e incentivo. 
E que a casa do trabalhador, que fica no bairro são Pedro, que é um bairro populoso que 
demanda mais emprego e investimento negocial e por isso estratégico, e a Casa do 
Trabalhador oferece atividades para qualificação,  com possibilidade de cursos  on line e 
cursos técnicos, sala de informática com impressora disponível ao trabalhador, e outro 
ambiente de entrevistas e outro espaço para fornecimento de cursos de beleza e hotelaria, 
e estão trabalhando junto a Firjan para cursos da construção civil e que já vai acontecer na 
próxima semana um feirão com 228 vagas de emprego e que tem também um auditório 
grande com capacidade atual de até 108 pessoas com distanciamento social de  equipado 
com ar condicionado, data show  com moveis e espaço para cursos e treinamentos que 
está a disposição das instituições  para cursos, palestras, treinamento técnico. 
 
O Presidente Marcelo parabenizou o Secretario pelo trabalho, e pela grande iniciativa de 
qualificar o profissional para absorção do mercado, demonstrando todo o interesse em 
visitar e ainda colocou o Conselho e o movimento empreendedor a disposição. 
 
O Sr. Lucas informou ainda que vai ter atendimento do Banco do Brasil, do Sebrae, e da 
Fundação Leão 13 pelo menos de 15 em 15 dias e estão entabulando parceria /acordo de 
cooperação com a Unifeso para instalar o Núcleo de Pratica Jurídica, empresa Junior e 
Contadoria para orientar o público base que é muito carente de informações essenciais. 
 
A professora Vivian parabenizou e disse que com certeza a professora Ana Maria vai ter 
muito orgulho em colaborar com o lindo trabalho, e que desejaria ter algum projeto voltado 
na questão de mapeamento do usuário, cadastro dos usuários, faixa etária e etc.. para que 
se possa pensar em pequenos cursos, pílulas na área de capacitação de tecnologia. 
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O presidente Marcelo encerrou os itens dos informes e passou a aprovação da ata anterior 
por unanimidade. 
Dando prosseguimento a pauta, iniciou a apresentação dos trabalhos e estudos das 
Câmaras Técnicas. 
Iniciando as apresentações, a primeira apresentação foi da Mara Bastos pela Câmara 
Técnica Covid-19 que reiterou suas indagações endereçados a Secretaria de Ciência e 
Tecnologia para que estes possam divulgar sobre a evolução e ou diminuição da pandemia 
com mapeamento de áreas e etc. 
A segunda apresentação foi do Sr. Edmo Gonçalves (ciência e tecnologia) da Câmara 
Técnica da Infraestrutura e Comunicação que reiterou as informações prestados pelo 
Secretário Vinicius Oberg nesta reunião de todas as ações que a Secretaria de Ciência e 
tecnologia tem trabalhado e com excelente frutos. 
O Sr. Vinicus Oberg falou pela Câmara técnica de Inovação e Empreendedorismo onde foi 
explanado que além dos projetos  já informados que a Câmara técnica tem trabalhado no 
projeto de mapeamento das as startups,  aproveitou para reiterar a necessidade da 
divulgação do link do movimento empreendedor, sugerindo uma união do site Inova Tere 
com o o movimento empreendedor para reunir os dois pontos de coleta de dados e unificar 
em apenas 1 para fazer a geolocalização das empresas   startups para que as mesmas 
tenham mais apoio e fomento. 
Infelizmente a professora Marcela Padilha (UERJ) que responde pela Câmara técnica da 
Educação, Pesquisa e Tecnologia não pode comparecer a esta reunião por motivos de 
força maior e a sua suplente a professora Clara Lemos não estava com as atualizações 
dos trabalhos realizados em mãos. 
O .Sr Edmo pediu a palavra para falar sobre a Semana Nacional de Ciência e Tecnologia 
que acontecerá no dia 02 a 08/10/2021 e a Semana Municipal de Tecnologia e “A 
transversalidade da ciência, tecnologia e inovações para o planeta” foi o tema escolhido 
para a 18ª Semana Nacional de Ciência e Tecnologia  explicando que o evento ocorrerá a 
nível nacional, com eventos e atividades on-line e/ou presenciais, gratuitos e abertos à 
comunidade, apresentando ainda várias telas das subdivisões do tema e já entabulando 
possíveis sugestões sobre o tema em debate informal com os demais conselheiros e 
sugeriu que este Conselho se  fizesse uma reunião extraordinária no dia 27/08/2021 as 15 
horas para a escolha do tema e a inserção ou não da municipalidade na semana nacional 
de tecnologia. 
 
Por último pediu a palavra a  Conselheira Mara Bastos Moreira  para se despedir do Grupo 
e do trabalho realizado para dizer que o Conselho pode continuar a contar com sua 
contribuição, ainda que afastada de suas funções públicas, mas que se coloca a disposição 
para o que se fizer necessário enquanto cidadã, e pelo tanto de orgulho e carinho que nutre 
por esse Conselho. O presidente Marcelo agradeceu muito pela sua participação, energia, 
disponibilidade, presteza e contribuição lhe desejando todos os melhores votos. 
 
O Secretario Vinicius também agradeceu imensamente a Sra. Mara por toda a sua 
disponibilidade e contribuição, e compartilhou indicando uma literatura impar com o título 
“PONTE PARA A INOVAÇÃO” dos autores Daniel Leipnitz E Rodrigo Lóssio, esclarecendo 
que trata-se de um guia para a criação de ecossistemas de inovação com perfil 
empreendedor, e que o livro apresenta vários vetores que tornaram Florianópolis um dos 
ambientes mais competitivos para o desenvolvimento de negócios nas áreas de tecnologia 
e inovação no Brasil. A Conselheira Roberta Martins (Universidade Estácio de Sá pediu a 
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palavra para dizer que vai solicitar um exemplar para biblioteca da Estácio e que está à 
disposição para colaborar com a Semana da Tecnologia. 
 
 
A próxima reunião será dia 13/10/2021 as 15:00 hs. 
 
Não havendo mais destaques a fazer, o presidente Marcelo Oliveira encerrou a reunião as 
16:17hs. 

. 

Teresópolis, 18 de agosto de 2021 

 

Marcelo da Silva Oliveira 
Presidente do COMICT 


